



**Indagarán si hubo abuso.** La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio a conocer a través de sus redes sociales que instruyó al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, a investigar un presunto abuso policial contra un joven que fue sometido a una revisión junto con otros nueve chicos en el Parque México.

— Georgina Olson

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad\_Exc



EN SUS INSTALACIONES

## Metro alerta por contagios

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

En Instalaciones del Metro se reportó un incremento de casos de covid-19 el miércoles pasado, por lo que se prohibieron actividades grupales y se llamó a reforzar las medidas sanitarias en el primero, segundo, cuarto y quinto pisos de Chapultepec 104, de acuerdo con un comunicado interno al cual tuvo acceso este diario.

En el tercer piso, donde



Foto: Tomada de Google Maps

Edificio del Metro con contagios en Chapultepec 104.

está Protección Civil y Servicios Externos, "se presentaron ocho casos de covid-19 (en la última semana de diciembre), sin embargo no se hicieron pruebas al personal que tuvo contacto con ellos", dijo un

trabajador del Metro que pidió el anonimato.

Entre los contagiados, había personal que hace recorridos por las diferentes líneas y visita las áreas de talleres y edificios administrativos.

También había personal de Servicios Externos, el cual acude a las estaciones del Metro para verificar el número de policías que hay en cada una, así como su ubicación.

De acuerdo con un reporte proporcionado por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo, entre el 15 de diciembre y el 8 de enero pasados se acumularon 382 casos positivos de covid-19 de manera oficial entre empleados del Metro y se presentó una defunción por esas causas.

En Chapultepec 104 también se ubica la gerencia de Salud del Metro y la Clínica Cuauhtémoc, en el primero y segundo pisos.

## HOMICIDIOS CON ARMA DE FUEGO

# UTILIZAN MOTOS

**PODRÍA LLEGAR A 50% DE LOS CASOS, señalan autoridades y elementos de la Fiscalía y la Secretaría de Seguridad Ciudadana**

POR IVÁN MEJÍA  
ivan.mejia@gimm.com.mx

En al menos 20 por ciento de los homicidios que se cometen con arma de fuego en la Ciudad de México se utiliza una motocicleta.

Sin embargo, la cifra podría llegar hasta 50 por ciento de los casos, de acuerdo con fuentes de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Autoridades y elementos consultados refieren que ello se debe a que en diversas ocasiones no queda asentado en las carpetas de investigación que los criminales usaron dicho vehículo porque existen factores que lo impiden, tal es el caso de los testigos de hechos que al final rechazan declarar.

Ejemplo de ello es el homicidio del 13 de mayo pasado sobre el Eje 2 Norte casi esquina con Damasco, colonia Romero Rubio, alcaldía Venustiano Carranza.

Luego de que un automovilista fue asesinado a balazos, testigos en el lugar señalaron que los responsables huyeron en una moto, pero en la carpeta de investigación no quedó asentado.

De hecho, de manera oficial no existe una categorización de este tipo de crímenes. Incluso, en el Portal de Datos Abiertos de la Ciudad de México, donde se pueden consultar los homicidios por disparo de arma de fuego, no se hace el desglose de los casos en los cuales los atacantes viajan en moto.

Excelsior pudo consultar 258 expedientes de los al menos 448 que inició la Fiscalía de Homicidios durante todo 2021.

En 188 de ellos las víctimas fueron privadas de la vida a balazos y en 20 por ciento de esta cifra (38 casos), los homicidas viajaban a bordo de una motocicleta, según se asentó a través de la revisión de cámaras de seguridad y/o de la declaración de víctimas (que resultaron lesionadas en los ataques) o testigos de hechos.

El último caso de 2021 se registró el 29 de diciembre pasado sobre Leyes de Reforma, a la altura de la calle 12 de Julio, en la alcaldía Iztapalapa.

# EN 20% DE ASESINATOS

En el último homicidio de 2021 con arma de fuego, cometido el 29 de diciembre, los atacantes viajaban en moto.



Foto: Especial

## El segundo de 2022

Un comerciante de artículos chinos fue asesinado ayer en el Centro Histórico, lo que representa en este nuevo año el segundo homicidio con arma de fuego en el que se usa una moto.

De acuerdo al parte oficial, Mario Enrique "N", de 18 años, regresaba a su hogar en las primeras horas de ayer, después de ir a comprar la cena

junto a su novia, cuando fue interceptado por dos individuos en el cruce de Hortelanos y Eje 3 Oriente, colonia 20 de Noviembre, alcaldía Venustiano Carranza.

Uno de los atacantes descendió de la moto, sacó un arma de fuego y disparó en al menos tres ocasiones.

— Iván Mejía



Testigos del asesinato cometido la madrugada de ayer señalaron que los agresores escaparon en una motocicleta.

Dos elementos de la Guardia Nacional (GN) que viajaban a bordo de un automóvil fueron atacados a balazos cuando salían de su jornada laboral. Uno de ellos murió y el otro resultó lesionado.

Según lo asentado en la carpeta de investigación CI-FIIZP/IZP-4/UI-2 S/D/05052/12-2021, el herido, identificado como el agente David "N", dijo que los agresores eran dos sujetos que viajaban en una motocicleta tipo cross, quienes se les emparejaron por la ventanilla del conductor y abrieron fuego en al menos 12 ocasiones.

Seis días antes, el líder

del grupo criminal Los Rodolfo fue asesinado con un modus operandi similar sobre Canal de Miramontes en la zona de Coapa, alcaldía Coyoacán, de acuerdo con el expediente CI-FIEDH/2/UI-1C/D/00443/12-2021.

En tanto, en el primer homicidio por disparo de arma de fuego de este 2022 también se utilizó una motocicleta.

Un joven de 18 años que vendía tacos para mantener sus estudios de bachillerato fue atacado a balazos durante la noche del 3 de enero, cuando se encontraba sobre la calle Texcoco, colonia Agrícola Pantitlán, alcaldía Iztacalco.

## LLAMAN A COMPLETAR ESQUEMA

# Sin vacuna, 70% de hospitalizados

**Destacan el bajo número de pacientes, comparado con 2021**

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

Entre 60% y 70% de los hospitalizados por covid-19 en la Ciudad de México no se vacunaron, dijo ayer Eduardo Clark, director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).

"Este incremento de hospitalizados que hemos visto es muy pequeño, comparado con el incremento de casos, pero sí existe y, en gran medida, estamos hablando de 60, 70% de los casos de los ingresos nuevos, son personas que no se vacunaron o no completaron su esquema", abundó Clark en conferencia de prensa.

El funcionario destacó que existe "la evidencia concluyente que la vacuna sirve, y que las personas que no han tenido la oportunidad de vacunarse, por cualquier razón, vayan a los centros de rezago".

Clark recordó que la Ciudad de México tiene una de las coberturas más altas de vacunación a nivel mundial y aclaró que "un porcentaje de personas que se hospitalizan acá (en la capital) son residentes de otras entidades que, como en otras partes, otros momentos de la



Tenemos niveles de contagio muy similares a los de hace un año y, sin embargo, las hospitalizaciones hoy las tenemos con cerca de 600 personas y hace un año llegamos a tener cerca de nueve mil."

En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que "tenemos niveles de contagio muy similares a los de hace un año y, sin embargo, las hospitalizaciones hoy las tenemos en la ciudad con cerca de 600 personas y hace un año llegamos a tener cerca de nueve mil".

CLAUDIA SHEINBAUM  
JEFA DE GOBIERNO



En gran medida, estamos hablando de 60, 70% de los casos de los ingresos nuevos, son personas que no se vacunaron o no completaron su esquema."

EDUARDO CLARK  
DIRECTOR DE GOBIERNO DIGITAL

pandemia, han venido a buscar atención hospitalaria".

El funcionario destacó que la prevalencia de vacunación es bastante constante en todos los grupos de edad: "Desde casi los 15 años para arriba, en todos tenemos coberturas superiores a 95% con primera dosis, y esto hace que el impacto, también, de las infecciones no genere una curva desproporcionada en un grupo de edad en particular".

En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que "tenemos niveles de contagio muy similares a los de hace un año y, sin embargo, las hospitalizaciones hoy las tenemos en la ciudad con cerca de 600 personas y hace un año llegamos a tener cerca de nueve mil".

Dio a conocer que el gabinete de salud local se reunirá con personal de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSHAE) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), "para poder decirle a la población en qué casos debería dirigirse a un hospital: si tiene tres días fiebre persistente o si su oxigenación bajó de 90 (por ciento)."

"Estas características se van a emitir para que las personas sepan en qué casos deben de dirigirse al hospital, y si no, hay que tener los cuidados adecuados, esa es la orientación general que nos han dado los médicos", dijo.

## RECOMIENDAN AISLAMIENTO ANTE SÍNTOMAS

# No solicitarán las pruebas covid-19 para los trabajos

DE LA REDACCIÓN  
comunidad@gimm.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), la Secretaría de Salud (Sedes), la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) y las principales cámaras y asociaciones empresariales, organismos patronales y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) acordaron no solicitar pruebas de covid-19 a empleados.

Conforme a lo recomendado por la Sedesa, se expuso

a los organismos participantes evitar solicitar dichos exámenes a todo su personal y recomendar el aislamiento frente a cualquier síntoma de escurrecimiento nasal, tos, dolor de garganta y de cabeza y cuerpo cortado, señaló ayer la Sedeco a través de una ficha Informativa.

Añadió que la variante ómicron resulta ser más transmisible, pero con cuadros leves y moderados para personas vacunadas.

En conferencia de prensa, Eduardo Clark, director

de Gobierno Digital de la ADIP, dijo que las largas filas que se observan para hacerse pruebas de covid-19 se debe no sólo a que las personas presentan síntomas de la enfermedad, sino a que en el trabajo o la escuela están exigiendo el examen.

"Cuando vas a los Quioscos (de Salud), cuando vas al centro de salud ves que cerca de la mitad de las personas van no porque tengan síntomas, no porque tengan sospecha, sino porque alguien les está pidiendo en su trabajo, tal vez inclusive en algunas actividades educativas, requerir estas pruebas; por eso es importante que sepa que no es necesario ir en este sentido", dijo.



ALCALDÍA CUAUHTÉMOC

## EN BUSCA DE UN EXAMEN

Ayer se observaron decenas de personas en espera de obtener una prueba covid en el Centro de Atención Temporal para covid-19 del IMSS, escena que se repitió, como desde hace un par de semanas, en el módulo instalado en la plaza comercial Fórum Buenavista, donde algunos llegan a formarse desde la medianoche.

Fotos: Cuartoscuro